



Pour une réforme des retraites Juste et solidaire C'est POSSIBLE !!!

LA RETRAITE :
ON S'EST BATTU POUR LA GAGNER,
ET ON SE BAT POUR LA GARDER !



Nos propositions sont les suivantes :

Les grands principes

- Un départ à 60 ans à taux plein avec un revenu de remplacement à 75% du revenu net d'activité (calcul sur les 10 meilleures années ou les 6 derniers mois) et au minimum le Smic à 1800€. Chacun doit pouvoir vivre dignement de son travail, y compris à la retraite, c'est vrai pour tous, salariés comme agriculteurs.
- Comptabiliser les années d'études pour les jeunes
- Une prise en compte de la précarité
- Une prise en compte des pénibilités des métiers (travail de nuit, postures pénibles, exposition à des agents chimiques et aux risques psycho-sociaux...) pour tous et toutes et extension des dispositifs de départ anticipé existants
- Indexer les pensions sur les salaires et non sur les prix.



ET POUR LE FINANCEMENT ON FAIT COMMENT ?

Au dos : Ce que le Medef et le gouvernement refusent... Pour l'instant :



TROUVER L'ARGENT POUR NOS RETRAITES ET EVITER LA REFORME MACRON :

C'est possible à condition de

- **Garantir immédiatement l'égalité salariale entre les femmes et les hommes rapporterait 6.5 milliards d'euros en plus pour la sécurité sociale. Cette mesure est entre les mains du gouvernement qui a toute latitude pour contraindre le patronat.**
- **Augmenter les salaires des travailleuses et des travailleurs.**
- **Mettre fin aux cadeaux faits aux employeurs en cessant les exonérations de cotisations sociales patronales : 20 milliards de plus pour la sécurité sociale**
- **Créer une contribution sociale sur les revenus financiers distribués par les entreprises, à un taux équivalent aux cotisations employeurs sur les salaires. Cette contribution pourrait rapporter 30 milliards d'euros.**
- **Lutter véritablement contre l'évasion fiscale et sociale qui s'élève entre 60 et 80 milliards d'euros chaque année pourrait rapporter plusieurs milliards d'euros.**
- **Mettre en place une politique résolument tournée vers l'emploi, notamment en diminuant le temps de travail pour que chacune et chacun ait un emploi correctement rémunéré ce qui créerait de nouvelles recettes pour la sécurité sociale.**

La CGT reste donc fermement déterminée à se battre pour un autre projet des retraites et appelle l'ensemble du monde du travail et la jeunesse à poursuivre et à renforcer la grève, y compris reconductible là où les salarié.es le décident, pour maintenir et augmenter le rapport de force avec une :

Nouvelle journée d'action nationale

Le jeudi 9 Janvier 2020